

ENTREVISTA SANDRA CUEVAS Alcaldesa suspendida de Cuauhtémoc

"AMEDRENTAN PARA QUE UNA ALCALDESA SE ARRODILLE, NO PASARÁ"

Acusa a la jefa de Gobierno de una embestida en su contra; se dice tranquila y con las herramientas para desechar denuncia este jueves



DÍAZ SMOUL/EL UNIVERSAL

"Está en manos de la justicia, no es un tema político"

SALVADOR CORONA
—metropoli@eluniversal.com.mx

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, negó que exista persecución política contra Sandra Cuevas, quien fuera suspendida como alcaldesa de Cuauhtémoc este lunes, como medida cautelar impuesta por una jueza.

"Es absolutamente falso, ustedes saben lo que ocurrió con la alcaldesa y la policía, a partir de ahí ellos presentan esta denuncia y hoy está en manos de la justicia. Nosotros no determinamos el actuar de un juez o una jueza.

"Yo lo que contesto es que está en manos de la justicia, no es un tema que tenga que ver con un tema político ni mucho menos, es un tema judicial y ahí se está definiendo y ahí se debe seguir definiendo", expuso.

En conferencia de prensa, la jefa de Gobierno comentó que Sandra Cuevas tiene el derecho a decir lo que piensa, pero que su situación jurídica

está en las manos del Poder Judicial, "no es un tema personal, individual, y no es un tema que tenga que ver con un tema político, es un tema esencialmente judicial".

Sobre cómo se va a trabajar con la alcaldía Cuauhtémoc, Sheinbaum Pardo aclaró que será de la misma manera como se ha trabajado hasta ahora, y que se seguirá coordinando con el encargado del despacho, tal como se hace en el resto de las demarcaciones.

A pregunta expresa sobre cuál será el camino jurídico para designar al nuevo alcalde, en caso de que a Cuevas le dicten prisión preventiva justificada, tal como ella misma lo anticipó para este jueves, la jefa de Gobierno señaló

que la Constitución de la Ciudad de México establece que si se cumplen 60 días de que la persona esté fuera del cargo, antes de los primeros dos años de su gestión tendría que haber nuevas elecciones.

"Con esta decisión que determinó el juez, si no hay otro tema, entra el encargado del despacho, que normalmente es el jurídico de Gobierno quien toma el papel de alcalde o alcaldesa, si es hombre o mujer, normalmente ocurre así. Y ya veremos más adelante para ver qué determina el juez para poder informar a la ciudadanía, particularmente a los que viven en Cuauhtémoc, qué debería seguirse. No es una decisión del gobierno, es una decisión del Poder Judicial", enfatizó. ●



Claudia Sheinbaum dijo que mantendrá coordinación con el encargado del despacho de la alcaldía Cuauhtémoc.

ESPINAL

NORMATIVA

El artículo 67 de la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México establece:

- En un término no mayor a 60 días, el titular de la Unidad Administrativa de Asuntos Jurídicos y de Gobierno asumirá provisionalmente la titularidad de la alcaldía.
- El encargado de despacho no podrá remover a los funcionarios de la misma o hacer nuevas designaciones.
- En caso de licencia definitiva o la falta absoluta de alcalde, en los dos primeros años del periodo respectivo, el Congreso nombrará de una tema enviada por la jefatura de Gobierno a un interino.

"Jamás pensé que una diferencia con los policías fuera a detonar una persecución política de este tamaño. No lo pensé. Hasta el día siguiente, es decir, el 12 de febrero que salió el vocero. Si pensé '¿qué está pasando?' No me preocupé. Dejé que pasaran algunos días porque quería saber con la carpeta de investigación que me fuera notificada, de qué delito me están acusando. Y eso pasó hasta que llegué al reclusorio, a la audiencia. No consideré qué fuera a pasar, ya sucedió, estas son las circunstancias y hay que hacerle frente".

Sobre las imputaciones de la fiscalía capitalina, Cuevas puntualiza que los dos policías que la acusan permanecieron 15 minutos en su oficina y en la alcaldía estuvieron 36 minutos.

"Yo no los obligué a ir, ellos acudieron. Hubo una diferen-

cia que el día de la audiencia especificaré. Todo lo tienen que demostrar".

También adelanta a EL UNIVERSAL que como parte de su defensa presentó una serie de videos, que indica que a las 20:49 horas del 11 de febrero se observa a los policías supuestamente agredidos, "bien, uniformados, sin golpes, no están ensangrentados, están perfectamente.

"Me llama mucho la atención que Eduardo [la persona que supuestamente salió lesionada y se puso un collarín] incluso lleva su libretita roja, agarrada de la mano. Ahí se desvirtúa lo que supuestamente dije en contra del secretario Omar García Harfuch, que supuestamente lo llamo maricón, no lo mencioné. Jamás. Y se va a demostrar que salen a las 20:50 horas, salen perfectamente a la sala de Cabildos". ●

Morena ve decisión apegada a derecho

HÉCTOR CRUZ, LUIS CARLOS RODRÍGUEZ Y VÍCTOR GAMBOA
—metropoli@eluniversal.com.mx

El presidente de Morena en la capital, Tomás Pliego Calvo, exigió a la edil suspendida, Sandra Cuevas, y a la Unión de Alcaldías de la Ciudad de México (UNACDMX), ofrecer una disculpa pública a la Fiscalía General de Justicia y al Tribunal Superior de Justicia local, "porque por primera vez en la Ciudad ambas instituciones hacen un trabajo limpio y responsable, apegado totalmente a derecho".

Afirmó que "no se vale que ensucien su labor, al calificarlas de operar por consigna política".

Las reacciones también llegaron al Senado. El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Ricardo Montiel, calificó el caso como un exceso sin precedente en la Ciudad. "Está muy claro que seguramente es una decisión política, no jurídica".

UNIÓN DE ALCALDÍAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO

"[E]jercer el cargo de alcaldesa es un derecho político que ha sido ganado en las urnas, conforme a una votación democrática"

Refrendó su amistad y solidaridad con Cuevas, que sufrió un "desplazamiento no democrático" y quien la vespersa fue suspendida del cargo de alcaldesa por parte de un juez, y ratificado por el Tribunal Superior de Justicia de la CDMX al ser imputada por delitos de robo, abuso de autoridad y discriminación.

Cuestionado si la responsable de esta decisión es la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, apuntó: "No quiero mencionar a nadie porque no deseo confrontarme con nadie".

Monreal confió en que quien tomó esta decisión reflexione sobre el daño a la democracia, porque la gente es la que decide a un gobierno, no un juez.

Por su parte, el exdelegado de Cuauhtémoc, Néstor Núñez, envió un posicionamiento donde aseguró que no existe persecución política en contra de Cuevas y que el proceso está apegado a la ley y cuidando el debido proceso y los derechos humanos.

"El abuso de autoridad es algo que no tiene lugar en la construcción de una Ciudad de derechos ni en la Cuarta transformación", escribió.

Los integrantes de la UNACDMX recordaron a las autoridades que ejercer el cargo de alcaldesa, "es un derecho político que ha sido ganado en las urnas, conforme a una votación democrática", por lo cual exigen que las acciones judiciales y ministeriales sean apegadas a derecho. ●



Tomás Pliego (Morena) destacó el labor de la FGJ y del TSJ capitalinos.

ARCHIVO EL UNIVERSAL

Escanea el código para visitar esta sección en nuestro sitio web.



Editora: Johana Robles
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4561 y 4524

LAURA ARANA

—metropoli@eluniversal.com.mx

A más de 24 horas de que una jueza determinara la suspensión del cargo como medida cautelar por la acusación en su contra por los delitos de robo, abuso de autoridad y discriminación contra dos policías, la alcaldesa suspendida, Sandra Cuevas, afirma que la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo, no logrará que se arrodille ni que se ponga a sus pies.

"Hoy vemos en la capital a un gobierno con una jefa de Gobierno autoritaria, que utiliza a las instituciones para amedrentar y para lograr que una alcaldesa se ponga a sus pies y se arrodille, eso no va a pasar. Nunca. Y menos después de esta embestida, esta violencia que está generando, después de perseguir a otra mujer; jamás lo va a ver".

En entrevista con EL UNIVERSAL, previo a la audiencia de este jueves donde una jueza determinará su situación jurídica sobre si es vinculada o no a un proceso, Cuevas dice no tener miedo y estar lista. "Estoy tranquila, vamos a seguir trabajando y confío en Dios que todo va a salir bien".

Cuevas, quien llegó al cargo por la alianza PAN-PRI-PRD, comentó que la persecución política en su contra viene desde la Presidencia de la República, ya que la jefa de Gobierno "es un reflejo y una copia vieja del Presidente de la República Mexicana".

La edil que no está en funciones asegura que lo único que les importa tanto a Morena, como a la mandataria capitalina, "es que su rey [el Presidente] pueda gozar de una alcaldía que esté en manos de Morena, del partido que él formó".

Revela que el lunes por la noche, luego de las medidas cautelares, se reunió con los integrantes de la Unión de Alcaldías de la Ciudad de México (UNACDMX), los de oposición, quienes, afirma, le refrendaron su apoyo.

Remarca que coincidieron en que estos hechos pueden generar una persecución "primero con uno y después con otro", con el fin de desintegrarlos y recuperar las nuevas alcaldías que Morena perdió el año pasado.

"Si divides tienes más oportunidad para meterte en el territorio", agrega.

Apunta que ante esta clara señal de persecución contra ella y los ediles de la UNACDMX, deben tomar más previsiones.

¿Qué falló para que esto se suscitara?